

# Kabarett zum Muttertag: Macht ja sonst keiner!

mit: **Totales Bamberger Cabaret**

Eine der bekanntesten fränkischen/deutschen Kabarett-Gruppen,  
die seit über 35 Jahren das Publikum mit ihrem Humor begeistert!



Bild: Nico Manger

**Samstag 11. Mai 2024, 20.00 Uhr**

**Mertingen, Aula der Schule**

Karten (20,-€) im Vorverkauf unter 09078 96001 und an der  
Abendkasse, Ehrenamtskarte 5,-€ Nachlass, Kinder frei  
Die DZ zum Gastspiel im Thaddäus: Ein herrlich lustiger Abend!

Egal, wo man hinschaut: Alle sind am Machen! Die einen machen ihre Arbeit, die anderen nur Ärger, einige machen gar nichts – und TBC macht das, was TBC schon immer am besten kann: Spaß! Und warum? Ganz einfach: Macht ja sonst keiner!

Also hören Sie auf, sich etwas vorzumachen – das können wir viel besser! Wir machen Ihnen von Sketchen über Songs, Parodien und Luftschlagzeug so einiges vor – mit neuem Programm, neuer Energie und neuem dritten Mann! Die beiden Alt-Macher Georg Koeniger und Florian Hoffmann haben den mittel-fränggischen Dausendsassa Martin Hanns klargemacht und starten wieder durch mit Mach 3!

Wo andere halblang machen, macht TBC ganz lang – unter 90 Minuten kommen Sie an diesem Abend nicht raus! achbarkeitsstudien zeigen: Nur bei dieser fränkischen Kultgruppe gibt es die einzigartige Mischung aus Comedy, Kabarett, fränkischem Witz und frechem Weltscherz! Und falls Sie sich jetzt fragen, warum Sie sich das ansehen sollten? Auch ganz einfach: Macht ja sonst keiner.

## Schnipsel, beim Rumschmökern so gefunden:

„Noch vor 100 Jahren hätte man bei der Meldung "TBC kommt" Reißaus nehmen müssen, wenn man sich nicht mit dieser höchst ansteckenden Krankheit anstecken wollte. Seit den 80er Jahren des letzten Jahrhunderts ist das nicht mehr so. Seither strömen die Menschen eher in Scharen, um das Totale Bamberger Cabaret auf der Bühne erleben zu dürfen.

Die Truppe um das letzte verbliebene fast-Gründungsmitglied (und einzigen echten überhaupt-nicht-Franken) Georg Koeniger ist natürlich nicht ausschließlich in Bamberg beheimatet. Mit dem Erfolg konnten sich die drei Kabarettisten auch andere Wohnorte leisten. Florian Hoffmann gibt seinen Wohnort lieber gar nicht preis. Ihre Bissigkeit und ihr Humor ist zeitlos und wird teilweise so trocken, dass sie dem Zuschauer gerne mal im Hals stecken bleibt – aber das bleibt nicht lange so, der nächste Brüller ist da meistens schon unterwegs. Sie legen gnadenlos den Finger in die offenen Wunden der Gesellschaft und nehmen Politiker ebenso aufs Korn, wie ihre Mitmenschen und den Zeitgeist“

Zur Geschichte – jedenfalls meint das Wikipedia:

TBC macht schon lange Kabarett. Sehr lange. Ewig eigentlich. Als TBC zum ersten Mal eine Bühne betrat, gab es noch Wählscheiben-Telefone, vierstellige Postleitzahlen – und die Oberpfalz wurde gerade ans Stromnetz angeschlossen.

7 Bundespräsidenten, 3 Päpste und 2 fränkische Ministerpräsidenten später ist TBC immer noch da und hat inzwischen Generationen von Kabarett-Besuchern begeistert. Schauen Sie sich die Kult-Truppe an, solange sie noch ohne Pfleger auf der Bühne stehen kann.

In der Besetzung mit Daniel Schmidt, Helmut Vorndran und Mäc Härder wurde das Trio vor 1986 einem größeren Publikum bekannt; dann kam Georg Koeniger für Daniel Schmidt, 2002 Florian Hoffmann für Härder und 2013 Michael A. Tomis anstelle von Helmut Vorndran.

In die regionalen Schlagzeilen kam das Trio mit der Kandidatur in der [Kommunalwahl](#) 1994. Alle drei bewarben sich für das Amt des scheidenden [Bamberger](#) Oberbürgermeisters [Paul Röhner](#). Obwohl sie kaum noch Werbung benötigten, kam ihnen im Jahr der Bürgermeister von [Leutershausen](#) ([Landkreis Ansbach](#)) zu Hilfe. Dieter Gundel verbot kurzfristig einen bereits genehmigten Auftritt des Trios. Begründung: Das Programm passe nicht zum Termin, der diesmal auf den Gründonnerstag fiel. Daher wichen sie von einer Regel ab und spielten an ihrem sonst spielfreien Montag.

Erfolgreich waren sie bayernweit 2006 mit dem Programm *Goldene Z@iten*. In der *Frankenschau* des [BR](#) waren die Drei mit einer Glosse von März 2006 bis November 2007 zu sehen. Seit 2008 waren sie mit ihrem neuen Programm *Gesunde Härte* auf Tournee. Von April 2008 bis Januar 2009 waren TBC auf *Antenne Bayern* in der Comedy-Serie *Finanzamt Forchheim* zu hören. Zusammen mit dem *Freien Fränkischen Bierorchester* traten sie seit 2007 in Franken mit dem „Bierprogramm“ ähnlich wie [Biermösl Blossn](#) & [Gerhard Polt](#) auf. Mit ihrer neuen Tour *Lachablösung* sind TBC seit 2013 zum Großteil im [fränkischen Raum](#) unterwegs. Ihr Motto: „Lachen Sie! Wir kümmern uns um die Details“.

*Der Kulturkreis Mertingen – Bernd und Elisabeth Langer, Elmar und Martha Römer, Jürgen Rossmann, Gisela Walther, Joachim Trabert, Barbara Zimmermann, Vesselina Dec, Brigitte Grüner, Günter Köhl und Kulturreferentin Ulrike Hampp-Weigand - wird unterstützt von der Gemeinde Mertingen - insbesondere Bürgermeister Veit Meggle und dem Gemeinderat - Adelheid Längl, den Damen im Bürgerbüro, den Hausmeistern, und bei den Kirchenkonzerten der Mesnerin, den Damen aus dem Pfarrbüro der Pfarreiengemeinschaft Schmutter-Lech, vor allem Pfarrer Markus Lide, und auch Pater Jith*

*Wir danken unseren Besuchern und unseren Sponsoren für ihre  
25jährige Treue und Unterstützung sehr herzlich*

!



Raiffeisen-Volksbank Donauwörth eG